

高校生のための 消費者講座に 講師を派遣しています。

中国ろうきんでは、労働者福祉協議会等が主催する「高校生のための消費者講座」へ講師を派遣しています。2011年11月7日、広島県立白木高校で行われた講座の様子や、生徒さんの感想をご紹介します。

? 高校生は、お金や金融経済について どれくらい知っているのでしょうか?

- Q. 「1ドル=100円」から、「1ドル=80円」
になったら、円高(ドル安)である **正解率 59.6%**
- Q. デフレは、ものの価格が
下がっていくことをいう **正解率 49.0%**
- Q. 代金前払い方式のカードを、
クレジットカードという **正解率 26.5%**
- Q. 100円を年利2%で1年間預けると、
2円の利子がつく **正解率 45.7%**

金融広報中央委員会「子どものくらしとお金に関する調査 2010年度」より

高校生が「おとな」になる準備を、 中国ろうきんは応援しています。

義務教育が終了し、次第に独り立ちの準備にとりかかる高校時代。しかし左のデータを見てわかるように、実際の高校生は、「お金についてあまり知らない」というのが現状ではないでしょうか。「高校生のための消費者講座」では、これから社会に出て行く高校生に、正しいお金の使い方を身につけ「自立した賢い消費者」になっていただくよう支援しています。2010年度の実施校数は52校、受講生徒数は5,920人。4年間で177の高校に講師を派遣しました。講座の内容は、多重債務や悪質商法などの消費者トラブルを未然に防止するための学習や啓発活動。初めて聞く金融関連の言葉やお金の現実に、理解を深めていただいています。

私たちが 講師をしています!

主に、ろうきんと関わりのある福祉事業団体が主催する消費者講座に、ろうきん職員が講師として派遣されています。
[昨年度までの実績: 2007年度 / 35校、2008年度 / 42校、2009年度 / 48校]

社会に出て困らないよう お金との正しいつきあい方を伝えたい。

この度初めて「高校生のための消費者講座」の講師をさせていただきました。とても緊張しましたが、受講生の真剣に聞く表情・姿勢を見ているうちに緊張を忘れ、とても充実した時間を過ごすことができました。これから社会に出て行く高校生たちにとって、この講座が「お金」について考える良いきっかけになることを願っています。



2011年11月7日講師
やまね なちこ
山根 那智子

私たちも講師を しています!



熱心に受講する高校生。



この講座は高校3年生のみならずが対象です。2~3年後には、成人の仲間入りをし法律行為が一人でも可能になるからです。

プロジェクターを使っ
ての講座の様子。



高校生にアンケートに 答えてもらいました!

実施: 広島県立白木高等学校
回収: 28名

講座の内容で何が一番 印象に残っていますか?

カードのしくみ	11人
悪質商法の手口	8人
銀行と消費者金融の違い	4人
多重債務のこと	3人
利息制限法とグレーゾーン	1人
クーリング・オフのこと	1人

カードやローンについて、 どう思いましたか?

なるべくローン等は利用せず、 コツコツと積立をしようと思った	15人
必要に応じて、計画的に 利用しなければいけないと思った	8人
クレジットやローンは怖いので、 絶対使わないようにしようと思った	4人
その他 (なるべく使わないようにしたい)	1人
とても便利なものと思った	0人
これから利用してみようと思った	0人

社会人になったら、どんなことを 心がけようと思いますか? (複数回答可)

計画的に お金のプランをたてる	22人
契約や法律についての 知識を深め自分の身を守る	10人
ローン、クレジットの 使いすぎに注意する	8人
その他 (焦らず、考えてから契約するなど)	2人

受講した高校生の声

今まで私は、クレジットカードやキャッシュカードの存在を知っていても仕組みは知りませんでした。なので、今回の講座で分かりやすく教えていただき、とても勉強になりました。悪質商法の手口の話で「きっぱり断る」ということも改めて考えさせられました。

頂いたパンフレットを見てみると、いろいろな悪質手口があるんだなと思いました。私は社会人になりますし、お金の使い方についてきちんと考えて生活していこうとあらためて思いました。

親がクレジットカードを使った所を見たことがあるが、計画的に使わないといけないと思った。ローンも後のことを考えて使わないといけない。悪質商法も他にもたくさんあると思うので調べてみたいと思いました。

利息の違いは、すごく重要だと思った。また、高い物を買う時には、しっかり気を付けて何ごとにも計画的に買うようにしないといけないし、これから社会に出るためにお金の管理は、今からしっかりしようと思いました。

講座に同席した 先生からのコメント

この度は、色々とお世話になりました。生徒たちが社会人となった時、今回の講座の内容を思い出して、無謀な消費行動に繋がらないものと思います。とても内容の詰まった講座でしたので、もう少し時間が欲しいところでした。金利と返済の仕組みについては、特に理解させたいところです。